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新华社北京3月26日电（记者周圆）3月
26日，全国民航开始执行2023年夏秋航季航
班计划。随着航空客运市场逐步回暖复苏，
为期217天的夏秋航季里，我国民航运输市
场将有哪些新亮点、新变化？

运力投放持续增加运力投放持续增加

中国国际航空计划执行国内航班日均
1547班次，相比2019年夏秋航季实际日均投
入班次量提升51％；南方航空集团计划日均
执行航班量超过3000班次，通航点增至216
个；中国联合航空新开14条航线、恢复7条
航线……今年夏秋航季，“新增”“复飞”“加
密”成为多数航空公司航班计划的高频词。

据民航局数据，今年夏秋航季，共有169
家国内外航空公司计划每周安排客货运航
班 117222 班，同比 2019 年夏秋航季增加约
20.85％。国内航线航班方面，41家国内航空
公司计划每周安排国内（不含港澳台地区）
航班99057班。

“夏秋航季是航空公司抢抓收益的关键
航季，此间的收入能够占到全年的 60％左
右。”华夏航空战略执行总监范青松说，当前
民航业迎来复苏，航班和客流持续恢复，大
家都非常重视此次换季。相较于去年夏秋
航季，华夏航空运力增幅在一倍以上。

值得注意的是，在新航季，38家航空公
司在新增的国内726条独飞航线上每周共安
排6659个航班运营，主要涉及鄂尔多斯、湛
江、桂林等机场与重庆、大连、贵阳等机场间
的航线。

“新开辟的多为支线航线，反映出支线
航空市场的复苏。”中国航空运输协会研究
员韩涛表示，新航季支线航线净增超60条，
航班量也有小幅增长，这将有助于民航开拓
下沉市场，提升地区通达性、改善百姓出行
品质。

国际及港澳台地区航线显著恢复国际及港澳台地区航线显著恢复

26日9点59分许，深圳航空ZH9071从
深圳宝安机场顺利起飞，飞往台北桃园机
场，标志着粤台正式复航。

民航局运输司相关负责人介绍，今年夏
秋航班换季，按照“乙类乙管”总体方案，民
航局及时发布相关工作方案措施，在确保安
全的前提下推进国际及地区客运航班稳妥
有序恢复。

据民航局数据，新航季国际及港澳台地
区客运航班计划量较2022年夏秋航季有明
显增长。港澳台航线航班方面，36家航空公
司计划每周安排客货运航班共3463班，同比
增长30.83％。国际航线航班方面，国内外航
空公司计划每周安排国际客货运航班14702
班，其中，116家航空公司计划每周安排国际
定期客运航班10580班。

当下，清明、五一和端午假期临近，多方
预测出境游将迎来快速升温。在线旅游平
台监测数据显示，3月26日至6月30日的出
境机票订单量比去年同期增长超500％。

去哪儿大数据研究院副院长郭乐春表
示，“未来国际航班数量有望大幅增长，随着
供给增加，机票价格也将下降。”

服务品质持续提升服务品质持续提升

海南航空升级“海天无限”中转联程产
品，为旅客提供 7 万余个航班组合，可通达
200 余个目的地；国航上新“国航全聚德餐
食”；中联航根据航班实际情况为军人、医护
人员、65岁及以上老人和首乘旅客提供免费
升舱服务……

年初的2023年全国民航工作会议提出，
今年将积极开拓航空市场。其中，明确扩大

“干支通、全网联”试点范围，深入研究跨航
司中转模式；拓展空铁联运服务，推广“为首
次乘机旅客送温暖保畅通”等活动，以服务
提升助力市场恢复。

民航人士认为，提升服务是民航业高质
量发展的应有之义。升级服务举措、突出服
务主题，对于行业全面复苏、催生新业态等
都具有积极意义。

“就目前行业整体而言，行业复苏还受
到一些制约，市场完全恢复仍需时间。”中国
民航管理干部学院教授邹建军认为，未来行
业恢复发展有需求、有潜力，各方应积极解
决现实问题、持续全面深化改革，在做好安
全保障能力评估的基础上，推动行业稳妥有
序恢复。

新航季，民航运输迎来哪些变化
近日，浙江大学四名在校生以寝室名义设置助

学金，引发网友热议。
“浙江大学竺可桢学院313助学金”是由该校同

住一间寝室的四名同学高明合、姜博丰、陈泽文、郑
福军共同设立，资助西部地区“学弟学妹”20 年。

“313”正是他们寝室的编号。
以寝室命名的奖助学金，在该校教育基金会中，

已有数例。
早在2019年，浙江大学外语学院毕业十年的校

友以宿舍号229命名，与浙江大学教育基金会签订
了一份无固定期限的捐赠协议，设立“浙江大学外语
学院229助学基金”。受其影响，325宿舍的校友深
受触动，再次以宿舍的名义进行匿名捐赠……

浙江大学教育基金会副秘书长满丰介绍，近年来，
来自校友的善意“约定”，在基金会的账目上越来越多。

如，浙江大学“90后”妈妈携4岁女儿设立助学
金，约定爱心捐赠18年；还有校友以孩子名字签订
了为期30年的“杭越人才培养基金”，用于奖励、补
助学院全日制本科生、研究生。

金额不大，持续时间长成为平凡校友们爱心捐
赠的显著特征，但其背后包含了对母校的深深眷恋，
可以说，传承的意义更为明显。

网友纷纷点赞：“这才是新一代新青年啊。”“做
善事在延伸，一代青年，爱心满满。”“小小的资金可
以改变某些孩子的一生，绝对是个转折点。”

校友捐赠，原本只是西方私立名校办学的一大
“钱袋”。在世界前沿大学中，校友捐赠既是高校办
学经费的“活水源头”，也是高校办学水平、声誉和质
量的“晴雨表”。近些年来，在高校校友会的推动下，
校友捐赠在中国高校中也逐渐盛行。

然而，在媒体的报道中，校友的捐赠数额往往是
百万元、千万元，乃至上亿元，几百元的捐赠仿佛“难
以启齿”。

满丰认为，这是一种误区。浙江大学教育基金
会的宗旨是“汇八方涓流，襄教育伟业”，校友不论能
力大小，捐赠金额多少，我们都一样为他们“点赞”。
如今，校友寝室捐赠模式获得网友肯定，更是打破了
校友对学校捐赠“非大额，才能捐”的传统认知。

他认为，在中国高校基金会中，校友捐赠占基金
会的比例与海外名校基金会存有一定差距。校友是
母校最宝贵的资源和财富，他们的每一笔捐赠，无论
金额多少，都代表着对母校的热爱和感激，承载了校
友对母校最深情的祝福和期许。

“勿以善小而不为”，我们在为大额捐款欢呼叫好
的同时，更要为善小竖大拇指。积小善为大爱，中国
高校基金会的“活水”才能形成涌泉。本报综合消息

3月26日，演员在梅蓉村的油菜花田里表演。
当日，在2023中国·桐庐山水艺术季活动期间，一场名为“在富春金黄的日子

里”的沉浸式演出在浙江省桐庐县桐君街道梅蓉村上演，吸引游客驻足欣赏。
新华社记者 黄宗治 摄

近年来，电竞酒店行业快速发展，在满
足群众需求、扩大消费等方面起到了积极作
用，同时也存在违规接待未成年人等问题。
近日，文旅部等多部门联合发布《关于加强
电竞酒店未成年人保护工作的通知（征求意
见稿）》（以下简称《征求意见稿》），对加强电
竞酒店未成年人保护工作，促进行业健康有
序发展提出了详细要求。专家表示，《征求
意见稿》首次针对作为新兴业态的电竞酒店
行业作出清晰界定，对未来加强电竞酒店接
待未成年人监管工作具有重要意义。

■调查
有电竞酒店违规接待未成年人单独入住

记者在调查中发现，关于“未成年人能
否入住”，不同平台、电竞酒店商家的规则和
严格程度不尽相同。

以广州市白云区的甲电竞酒店为例，该
酒店在入住须知中提到，部分房型欢迎携带儿
童入住，但不允许18岁以下住客单独办理入
住。该酒店工作人员表示，未满18岁的未成
年人需要在成年的直系亲属带领下才能入住
该酒店，且需要当场进行身份证核验。“入住要
做登记，未满18岁的话电脑无法开机。”工作
人员表示，电竞酒店中的电脑开机需刷住客身
份证，住客年满18岁时系统才会开机。

但在天河客运站附近的乙电竞酒店的
订房页面中并无任何提醒表示“未成年人禁
止入住”，甚至写有欢迎携带儿童入住的详
情信息。

记者调查还发现，部分电竞酒店以民宿
或网约房形式存在。民宿老板经营着多个
不同主题的房间，其中包括电竞主题，其配
套设置与电竞酒店基本一致，并以电脑高配
置来吸引住客。与普通电竞酒店相比，这类
房间房源分散，有些甚至没有前台，住客在
线上完成身份核验后，凭房东提供的验证码
即可进入房间。

另外，现在大部分民宿都是密码锁，客
人拿着手机上收到的密码就能自助入住。
核验时，只需拿着身份证在所入住的房间中
拍照，进行人脸识别即可。“有未成年人会让
成年朋友帮助自己完成识别然后住店，这是
我们没法掌控的。客人有隐私，我们也不能
24小时盯着。”民宿老板阿理（化名）坦言。

■对策
平台应建立准入和退出机制

在实际入住流程中，询问未成年人监护
人的有关情况全靠酒店工作人员自觉，且酒
店工作人员无法核验未成年人提供的相关
情况是否属实。对此，《征求意见稿》提出，
电竞酒店经营者接待未成年人入住，或者接
待未成年人和成年人共同入住时，需询问父
母或者其他监护人的有关情况。

广信君达律师事务所合伙人、律师杨学
光建议，公安机关、市场监管、街道等多部门可
对辖区内电竞酒店开展联合检查、集中约谈和
法治教育等常态化管理措施，并通过张贴强制
报告制度海报、签署承诺书，督促电竞酒店经

营者严格询问、核对和登记相关信息，切实履
行维护未成年人合法权益的社会责任。

广东诺臣律师事务所高级合伙人、广州市
政协委员郑子殷提出，平台除了履行告知和提
醒义务外，还应建立准入和退出机制，完善对平
台内商家资质审核，同时进行常态化抽查。

■展望
引导电竞酒店行业健康有序发展

近年来，对于未成年人入住酒店的规定
相继出台，公安部根据新修订的《中华人民
共和国未成年人保护法》等法律法规已对旅
馆经营者接待未成年人入住提出“五必须”
规定。此次《征求意见稿》的出炉，正是在具
体措施方面落实了“五必须”的具体措施、强
化了主体责任，形成协同监管机制等。

“如今这些措施形成了合力，能够有效
起到保护未成年人的作用，也能确保酒店行
业的健康发展。”杨学光认为，部分民宿“打
擦边球”，以电脑高配置来吸引住客，但并不
称自己为电竞民宿。他建议，有关部门要部
署开展专项摸底排查工作，对此类非专业电
竞民宿进行监管。

华南理工大学教授、珠江学者文宏认为
《征求意见稿》的出炉，对电竞民宿提出了具体
要求，制定了高压红线，确保了制度的刚性。
文宏认为，《征求意见稿》也向社会宣传了一种
态度——凡是涉及到未成年人保护领域，政
府都会给予持续关注并落实到位。

本报综合消息

四年级8名学生被教官要求跪地互
扇耳光上百次一事引发广泛关注。

湖北孝感汉川市华严农场场直中
心小学组织学生到武汉野战国防园军
训时，四年级8名学生被教官要求跪地
互扇耳光上百次一事引发广泛关注。

3月22日，汉川市华严农场场直中
心小学（以下简称“华严农场小学”）回应
记者，目前，涉事的教官已被武汉市蔡甸
区警方行政拘留，后续情况还在处理中。

3 月 21 日，有网友在网上发文称，
华严农场小学组织四年级学生到武汉
野战国防园进行军训。在军训中，学生
们遭到了一名吴姓教官的“虐待”，要求
8名孩子跪地互扇耳光上百次。

3月21日，武汉野战国防园工作人
员接受记者采访时表示，涉事教官已经
被开除，但网传的内容有些夸张，具体
有哪些夸张成分未作解释。

汉川市教育局则表示，此事正在处
理中，具体情况不便透露。

22日上午，华严农场小学工作人员
告诉记者，21日，当事学生已经到医院做
了检查，并请心理医生进行了疏导，8名
学生和学生家长到武汉市蔡甸区奓山派
出所做了笔录，目前处理结果已经出来。

根据与派出所沟通得到的消息，涉
事教官被行政拘留 15 天，罚款 1900
元。22日当事学生已经全部复学，后续
问题还在处理当中。

武汉市公安局蔡甸区分局奓山街
派出所证实此事确由该所处理，其他情
况未予透露。

记者随后拨打了汉川市教育局询
问具体处理情况，该局工作人员表示对
记者身份存在怀疑，此事“无可奉告”。

记者表示可以提供相关证件来证
明身份，这位工作人员说：“你人没来，
我怎么判断真伪？”

记者多番进行沟通，该名工作人员称
记者之前已经打过电话，“你再这样（打
电话）就是骚扰电话”。 本报综合消息

浙江桐庐浙江桐庐：：油菜花田中的沉浸式演出油菜花田中的沉浸式演出

8名小学生跪地互扇耳光上百次？

校方：涉事教官已被拘留

以寝室名以寝室名义设立奖助学金义设立奖助学金，，

该鼓励吗？

电竞酒店的电竞酒店的““隐秘角落隐秘角落””正在被清理正在被清理


